

水辺教室「水生生物観察会」を開催

子供科学教室
環境衛生部

8月6日(日)庄原小学校の児童13名と保護者、市社会福祉協議会から紹介していただいた5名の学生ボランティアさんなど、総勢34名が広島県環境保健協会からご紹介いただいた奥山秀輝さんを講師に迎えて自治振興センターで開会。川北川(川北町吉備崎橋地先)の水生生物を採取し、親子や地域の人たちと一緒に観察することを通して、川に親しみ、川の環境を知ること、自然環境の大切さを学びました。

今回の観察会の目的、水生生物の採取の仕方や注意事項を聞いた後、早速、川へ移動し水生生物の採取に挑戦。安全に気を配りながら川に入りました。低学年も悪戦苦闘しながらも一生懸命に採取していました。採取したものを自治振興センターに持ち帰り、生物の特徴をよく見て、観察と分類に入りました。

カワゲラ類、カゲロウ類、トビケラ類、サワガニ、とんぼのヤゴ、など多くの生物がいました。観察の結果から、水質段階Ⅰの「きれいな水」の判定となりました。また魚では、カワムツ、カワヨシノボリ(ゴリンチョ)、カジカ(ナラセ)、オヤニラミ、ムギツク、アカザ、ナマズ、タモロコなどが確認できました。川北川の水質環境が良くなっています。川に物を捨てないなど、地域の皆様方のご協力を引き続きよろしく願います。

参加した子供たちからは、とても楽しかった。珍しい魚がとれたのでよかった。川に入れたからうれしかった。来年も参加したい、などの感想もいただきました。



カワムツ・ムギツク・ヨシノボリ・ほか

オヤニラミ

カワエビ

ヘビトンボ

9月の行事予定

カラオケ教室	2日・16日(土)	16:30
パソコン教室(中級)	4日(月)	14:00
生け花教室	5日(火)	13:30
パソコン教室(初級)	5日・19日(火)	19:00
市政懇談会 (本村・峰田・敷信・高・北地区合同) 19:00～ふれあいセンター	6日(水)	19:00
書道クラブ	7日・21日(木)	13:00
子ども書道教室	7日・21日(木)	16:00
広報部会	7日(木)	19:00
環境衛生部会	8日(金)	19:00
茶道教室	9日・23日(土)	13:30
グラウンドゴルフ同好会月例会 於:国営備北丘陵公園	13日(水)	9:35
地域振興部会	13日(水)	19:00
ふれあい給食	14日・28日(木)	8:00
声掛け運動	15日(金)	

北老連役員会	15日(金)	9:00
北地区敬老会 於:桜花の郷 ラ・フォーレ庄原	16日(土)	10:00
のんき工房「森で遊you」	17日(日)	
女性部 どうふづくり	19日(火)	8:00
農産物等即売会	19日(火)	9:00
自治振興区役員会	20日(水)	19:00
手芸教室	22日(金)	13:30
スマホ教室	22日(金)	13:30
北地区歩く会	23日(土)	8:30
北老連第2回グラウンドゴルフ大会 於:旧川北小学校	25日(月)	8:00
交通安全テント村開設(門田町)	26日(火)	10:00
ふれあいサロン北	26日(火)	10:00
グラウンドゴルフ同好会月例会 於:田川グランド	27日(水)	8:00
第1回北地区ふるさと祭実行委員会	29日(金)	19:00
田川グランド・子育て支援施設環境整備	30日(土)	7:30

おくりもの (令和5年7月11日～令和5年8月7日受付)

次の方から見舞返しとしてご寄附をいただきました。

片桐 ミツノ 様 (上重行)

次の方から香典返しとしてご寄附をいただきました。

太田 克司 様 (故磨速様) (中重行)

次の方から社会福祉へのご寄付をいただきました。

横山 長子 様 (中重行)

いただきました金一封は、ご趣旨を大切に地域振興と社会福祉に活用させていただきます。

各種活動の記録写真を 整理編集 広報部

7月27日(木)広報部員が7月までに行った自治振興区の行事やそれぞれの組織部門の活動等を撮影した約1年分の記録写真を整理しました。コロナ等でなかなかできなくて約1年分を整理、今回整理した写真は、ふれあいサロン北へ掲示していますので是非お立ち寄りの上ご覧ください。

7月例会の成績 グラウンドゴルフ同好会

7月26日(水)旧川北小学校グランドで今年初のナイターでの月例会を開催し、楽しくプレイしました。成績は次のとおりでした。

男 性

- 1位 小林 武史 (濁川町川西自治会)
- 2位 谷本 勲三 (市場自治会)
- 3位 香川 達 (天満自治会)

女 性

- 1位 桂藤ミヨコ (ミツワ自治会)
- 2位 谷本アツ子 (市場自治会)
- 3位 堀川美代子 (秋国自治会)

星空観察会を開催 子供科学教室

7月29日(土)19時から北自治振興センターで開催し、星と星座のDVD映像を見て学習した後、天体望遠鏡で月のクレーターや星を観察しました。月が明るかったが天候に恵まれて星座もよく見えました。数個の人工衛星とISS国際宇宙ステーションもよく見えて、久しぶりの充実した観察会でした。



「庄原市出前トーク」 ふれあいサロン北

7月25日(火)ふれあいサロン北にて、庄原市役所保健医療課の岩市さんと宮本さんをお迎えし、出前トークを開催しました。

生活習慣病予防のための食生活をテーマに、血圧測定をしたり、「よく噛んで食べる」など食生活で気を付けるべきことを学びました。



編集後記

梅雨明け以降、立秋(8/8)を過ぎてもなお猛暑の日々が続いていますので健康管理には十分注意しましょう。

田んぼでは稲穂が出そろいはじめ秋の実りを待っています。また、これから秋台風シーズンとなりますので注意しましょう。

北地区の人の動き (R5.7.31現在)

[住民基本台帳登録人口]
昨年対比

人口	1,182	-23
男	555	-6
女	604	-17
世帯数	555	-12